
Natale
di Michaela Prister

Natale, Natale, tutti corro-
no e rincorrono, in ricerca di
tutto e di niente. Che senso ha
ormai questa festa delle feste? 

Può darsi che dobbiamo
cercarlo nel senso dei com-
pleanni in genere? Un com-
pleanno per tutti? Ma una fe-
sta del ‘Sol Invictus’ non do-
vrebbe essere anche un po’ di-
versa? Dov’è sparita la santa
sapienza dei nostri antenati
per averlo scambiato talmente
con consumo e consumo e
compere e vendite? Cosa ven-
diamo o comperiamo vera-
mente? Felicità? Amore? Non
saprei… mi è sfuggito il sen-
so… più che dover regalar
qualcosa, vorrei donare quel
che sento, quello che approvo,
però col dovere non muore an-
che questo? Appunto, il gesto? 

Un po’ questo discorso è
sempre lo stesso in ripetizio-
ne… ogni anno! E’ una dura
prova per tutti quelli che vor-
rebbero dare ancora di più, ma
nell’ ‘avere’ e nel poter scam-
biare il denaro nel gesto, spes-
so trovano disperazione, per-
ché in coloro che hanno poco,
l’ onore in genere è ancora più
grande e pari alla sofferenza
del non potere donare ciò che
nel controvalore considerereb-
bero assoluto, per confermare
quanto amano.

Allora dove ci ha portato
questa festa? O dovremmo
chiederci dove ci ha portato
questo atteggiamento? L’atteg-
giamento di mercante, perché
appunto è questo che abbia-
mo imparato col passar del
tempo e delle generazioni: che
il valore in genere è moneta e
per questo pensiamo che logi-
camente, anche l’amore do-
vrebbe avere un valore di mo-
neta… Ma lo crediamo sul se-
rio? 

Beata la gente che non si af-
fanna in questo modo e che
non si sottomette a mostrare e
dimostrare quel che ha e non
ha e quel che vuole e pensa
che sia importante. Se davve-
ro questa è una festa d’amore
e gratitudine e se ognuno è de-
gno per qualcun altro di un
regalo, allora, che ci rivela
Natale? Che siamo tutti de-
gni? Che siamo valorosi? Che
siamo amati? O che siamo
preziosi tutti? Furbo colui che
l’ha inventato questo Natale;
sapeva nascondere con astu-
zia una verità dentro un gu-
scio di nocciolo, rivelando a
colui che lo scoprisse, un teso-
ro più prezioso di quello che
mai avesse pensato! Il tesoro
di avere scoperto di tener in
se, la stessa luce degna e ca-
pace di nascere e di crescere e
dar vita allo splendore dorato
del ‘Sol’, che per chi conosce
la simbologia adottata e tra-
sformata, sa che nient’ altro è
che Cristo stesso. E così ‘noc-
ciolino’ apri i nostri cuori,
che l’acqua che ‘soltanto l’oc-
chio più sincero è capace a
versare scorra e guarisca tutte
le nostre ferite subite, per far-
ci crescere in felicità. 

(ix.chel@freenet.de)

di Luca Galeotti

Dedichiamo questa copertina ai 60 anni del
Giornale di Barga. Lo facciamo con questo bel di-
segno che ha realizzato per noi l’amico Tullio Bo-
nuccelli e che ben riassume quella che è la tradi-
zione di questo giornale che oggi più che mai si
rifà allo spirito che animò Bruno Sereni quando
fondò questo giornale sessant’anni fa.

Lo spirito che si rifaceva e si rifà al senso della
comunità dell’orgoglio e della civiltà di questo
paese che Il Giornale di Barga ha sempre cercato
di sostenere, incoraggiare e promuovere in tutti
questi decenni.

Senza tanti giri di parole questo giornale conti-
nuerà a tenere bene a mente questo spirito cer-
cando al tempo stesso di stare al passo con i tem-
pi e di dare spazio a nuove voci, a nuove realtà, a
nuovi volti, ogni volta che questo sarà possibile.

In questa pagina ospitiamo stavolta un contri-
buto di una giovane scrittrice di Bolzano che nel-
le settimane scorse era ospite nel nostro comune
per realizzare un libro. E’ la sua personale vista del
Natale che riteniamo possa essere di spunto anche
per una nostra personale riflessione.

Già, il Natale… Tutti speriamo che i prossimi
siano giorni sereni, da trascorrere quasi per tutti
insieme alla propria famiglia. Da trascorrere, per
chi ha fede, nel ricordo e nell’omaggio dell’arrivo
di Cristo a salvare il mondo. Comunque la si veda,

ci si creda o no, quel primo Natale ha rappresen-
tato e rappresenta o può rappresentare per tutti
un grande simbolo di speranza. 

Oggi di speranza abbiamo più che mai un gran
bisogno. Il 2009 è stato un anno nero. Un anno fat-
to di crisi economica; di agitazioni nel mondo del
lavoro, di povertà che è cresciuta con tante fami-
glie che hanno cominciato ad avere difficoltà ad
arrivare alla fine del mese; di tante storie di mise-
ria e di violenza, l’ultima delle quali l’abbiamo vis-
suta in prima persona con l’assurda ed orrenda
morte della giovane Alessia Simonini di Gallicano. 

Siamo tutta una popolazione in difficoltà e che
come risposta ai propri dubbi ed ai propri timori
vede la sua classe politica nazionale impegnata in
scandali, notizie pilotate, falsità, collusioni tra ma-
fia e stato; veline; transessuali. In insulti e in man-
canza di assoluto rispetto verso quelle istituzioni
soprattutto da chi quelle istituzioni le dovrebbe
rappresentare e rispettare.

Insomma, di un mondo politico che proprio
quando dovrebbe dare l’esempio ed unirsi per far
sbarcare il lunario a questo paese in crisi, si mette
a litigare su tutto quello che meno rappresenta l’I-
talia onesta e laboriosa e che anzi fa apparire que-
sto Paese come una piccola repubblica delle bana-
ne.

Arriva il Natale, simbolo di speranza. E speria-
mo allora che arrivi anche un 2010 diverso. Un
2010 dove si possa almeno sperare che la crisi eco-

nomica sia in fase discendente. Sperare non costa
niente. E allora speriamo di avere qualche soldino
in più in tasca. Speriamo di non perdere il lavoro.
Speriamo di poter stare meglio e di non avere pau-
ra del futuro. Speriamo che la salute sostenga noi
e i nostri cari. Speriamo tutto questo perché spe-
rare che qualcosa cambi nella politica nazionale ci
pare arduo. Sperare che chi sbaglia paghi; che chi
deve essere processato lo sia veramente; che ci sia
più onestà, serietà e concretezza in chi ci rappre-
senta, ci sembra davvero chiedere troppo al Nata-
le ed all’anno che verrà. Sarebbe un regalo inspe-
rato e troppo prezioso.

Guardiamo quindi al nostro piccolo. Al bello ed
alle positività del nostro paese e della nostra co-
munità. A quello che possiamo fare per affrontare
al meglio insieme il prossimo anno. Riflettiamoci
attentamente e, come un bambino che invia la sua
letterina a Babbo Natale, fissiamo i nostri propo-
siti per il 2010. Propositi per rendere noi ed il no-
stro paese migliori.

Da sessant’anni noi ci crediamo in queste po-
tenzialità e vogliamo continuare a farlo. Per que-
sto auguriamo a tutti voi un Natale di riflessione e
di speranza. Un Natale che ci porti ad essere più
presenti e più partecipi nella vita della comunità e
non solo. Un Natale che ci renda meno cinici e di-
sattenti verso chi ha bisogno del nostro aiuto. Un
Natale meno materiale e più di sostanza.

Buon Natale, quindi e buon 2010.
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NOTIZIE DA PALAZZO PANCRAZI
• a cura dell’Ufficio Stampa del Comune di Barga •

BARGA – Giunta Provinciale e
Giunta Comunale a confronto. A Pa-
lazzo Pancrazi si è tenuto un incontro
istituzionale fra le due giunte per un
costruttivo dialogo su temi centrali
per Barga, temi che l’Amministrazio-
ne del sindaco Bonini ha in comune
con la Provincia. Un appuntamento
voluto fortemente dal primo cittadi-
no passati alcuni mesi dalle elezioni
di giugno mirato anche a rinsaldare il
già positivo rapporto con l’ammini-
strazione Baccelli. Al centro del con-
fronto una panoramica su viabilità
locale, su il progetto Fontanamaggio,
infrastrutture, edilizia scolastica,
banda larga, turismo e cultura con
particolare attenzione al centenario
pascoliano del 2012, che sarà al cen-
tro di un grande progetto allargato a
enti, fondazioni, istituzioni, oltre a
Opera Barga e BargaJazz.

Sul fronte viabilità è stata annun-
ciata l’imminente inaugurazione del-
la nuova strada fra Ponte di Campia e
il bivio per San Pietro in Campo che
ha comportato un consistente am-

pliamento del tratto oggetto dei lavo-
ri. Ma anche la decisione di trasfor-
mare la strada che attraversa la zona
della Loppora a Fornaci da comunale
in provinciale in modo da arrivare ad
avere un tracciato unico che si ricon-
giunge alla provinciale 7 di Loppia. Il
Comune prenderà invece in carico il
vecchio tracciato provinciale che at-
traversa l’abitato della parte più vec-
chia di Fornaci. Il presidente Baccelli
ha anche ribadito la volontà di arri-
vare ad avere il traffico pesante sul
fondovalle, attraverso una cartelloni-
stica specifica e adeguata, liberando
dalla morsa dei tir i centri di Calavor-
no, Ghivizzano, Ponte all’Ania e For-
naci, sfruttando il nuovo ponte “Puc-
cetti” e il futuro collegamento con lo
stabilimento di KME Group.

La Provincia lavorerà con il Comu-
ne anche per mantenere gli uffici po-
stali sul territorio la cui chiusura si-
gnifica perdita di servizi per i cittadi-
ni. E poi attenzione congiunta dei
due enti per uno sviluppo di infra-
strutture che rispettino il territorio

anche attraverso un lavoro congiunto
sui Piani territoriali di coordinamen-
to (PIC). 

Sul fronte dell’edilizia scolastica il
presidente Baccelli ha annunciato
l’avvio a gennaio di consistenti inter-
venti per l’abbattimento delle barrie-
re architettoniche (ascensori e ram-
pe) che interesseranno l’Alberghiero;
la spesa preventivata è di 430mila eu-
ro. Confermata anche la validità della
scelta del trasporto scolastico gom-
ma/rotaia.

Per la banda larga la Provincia ha
confermato l’investimento di 700mila
euro, con la Fondazione Cassa di Ri-
sparmio, sul progetto che coinvolgerà
almeno 50mila cittadini. 

Da sviluppare infine un circuito
dei teatri che coinvolga Barga, Castel-
nuovo, Bagni di Lucca, Borgo a Moz-
zano. 

In programma infine un nuovo in-
contro e questa volta i temi sul tavolo
di lavoro saranno l’occupazione, i
giovani, le strutture sportive, l’am-
biente.

POSITIVO INCONTRO TRA PROVINCIA E COMUNE

BARGA – In arrivo 230mila euro per le scuole della
Valle del Serchio. Si rafforza e ampia così la didattica
e l’offerta formativa per i circa 7000 alunni interessa-
ti dal progetto integrato di area distribuiti su 94 scuo-
le.

I fondi relativi al Progetto Integrato di Area sono
destinati ad attività utili a superarre tutti quei feno-
meni di dispersione scolastica ampliando l’offerta for-
mativa delle scuole. Di questo si è occupata la Confe-
renza dei Sindaci per l’Istruzione della Valle del Ser-
chio, ma anche di educazione non formale degli adul-
ti e delle novità della Riforma Gelmini.

I 230mila euro arrivano dalla Regione Toscana,
Provincia e dagli enti locali. I comuni della Valle e le
due Comunità Montane hanno partecipato con 35mi-
la euro. Questo a testimoniare ancora una volta un’at-
tenzione particolare verso il mondo della scuole e at-
traverso questo alle problematiche della dispersione e
anche ambientali grazie al progetto Infea.

Alla seduta che si è tenuta a Palazzo Pancrazi han-
no partecipato enti locali, dirigenti
scolastici e agenzie formative per
tracciare le linee di indirizzo per il
PIA della Valle per un intervento su
situazioni problematiche con parti-
colare riguardo all’ambiente. “Rin-
grazio gli interveuti – ha detto il pre-
sidente della Conferenza, Renzo Pia
– per la partecipazione e l’alta com-
petenza dimostrata anche questa
volta. Le proposte e l’apporto quali-
ficato di tutti ha permesso alla Con-
ferenza di esprimersi al meglio. Rin-
grazio anche la Provincia per aver
mantenuto la ripartizione dei fondi
come lo scorso anno e le altre zone
per la collaborazione in questa ri-
partizione.”.

La Conferenza ha quindi indivi-
duato le linee di indirizzo e adesso si
apre la fase operativa con i tavoli di
lavoro nelle varie scuole della Valle
per approntare le azioni da mettere
in campo.

La Conferenza si è anche occupa-
ta dell’educazione non formale degli
adulti invitando a presentare propo-
ste con relative priorità riferite a

questa sfera importante della vita dei cittadini della
Valle. In questo ambito è stato reso anche noto che la
Regione ha messo a disposizione della Provincia
480mila euro. E’ stata anche evidenziata l’importanza
di avere linee guida parallele a quelle dei PIA, fermo
restando la specificità del territorio della Valle, e inol-
tre la necessità di avere ancora operativo il Centro
Territoriale per l’Educazione degli Adulti specificata-
mente rivolto a questa fascia di età e fondamentale
per la sua formazione, istruzione e educazione in Val-
le del Serchio. A questo proposito alcune proposte
avanzate sono in linea con quanto indicato dalla Re-
gione e sono relative all’occupazione, al lavoro, ambi-
to particolarmente delicato nella zona. Queste saran-
no presentate poi alla Provincia. Infine sulla Riforma
Gelmini la Conferenza ha dato mandato unanime al
presidente Pia di rappresentare alla Provincia quanto
emerso nella seduta; si è trattato di proposte che nel
complesso esprimono la salvaguardia delle scuole
presenti in Valle.

I FONDI FANNO PARTE DEL PROGETTO INTEGRATO D’AREA

230 mila euro per prevenire il disagio giovanile nelle scuole

NOTIZIE DA PALAZZO PANCRAZI

SI AMPLIA
L’ASILO NIDO

BARGA - Una nuova sezione
per l'asilo nido di San Pietro in
Campo. In pratica per le fami-
glie significa avere a disposi-
zione altri 9 posti per i piccoli.
Grazie all'ampliamento voluto
dal Comune di Barga, e auto-
rizzato dall'Azienda USL2, in
tutto il nido può ospitare 33
bambini. Un risultato che pone
il nido di Barga fra i più grandi
in Valle del Serchio.

In questi giorni la Giunta Co-
munale ha deliberato il via libera
alla nuova sezione e quindi l’uffi-
cio scuola sta inviando ai genito-
ri già in graduatoria l’informa-
zione di ammissione.

Soddisfazione è stata espres-
sa dal sindaco Marco Bonini e
dall’assessore all’Istruzione,
Renzo Pia, che ha anche la dele-
ga ai servizi per l’infanzia. “Una
ulteriore prova – hanno detto –
che gli impegni presi dall’Ammi-
nistrazione vengono mantenuti.
Ampliando i posti si aumentano
le possibilità di frequenza per i
piccoli e soprattutto offriamo
così un servizio maggiore di asi-
lo nido ai genitori che sempre
più chiedono un sostegno, in
particolare se impegnati nel la-
voro. Questo significa davvero
dare un aiuto concreto in un set-
tore così delicato e importante,
incontrando le forti richieste
pervenute alla nostra Ammini-
strazione da parte dei genitori.
Inoltre possiamo dire con con-
vinzione che gli operatori del ni-
do stanno lavorando al meglio,
con professionalità. Un grazie
particolare quindi a loro, ma an-
che alla responsabile Gabriella
Conti, e ai suoi collaboratori che
hanno seguito l’iter per rendere
possibile questo ampliamento”.

L’asilo nido, il primo nel co-
mune, si trova all’interno della
nuova struttura che l’Ammini-
strazione comunale ha comple-
tamente recuperato e destina-
to alla prima infanzia. Lo spa-
zio è quello della ex scuola di
San Pietro in Campo resa acco-
gliente e adatta al nido. L’edifi-
cio presenta spazi, attrezzatu-
re e servizi adeguati alle esi-
genze dei bambini e bambine
ed è anche circondato da un
ampio giardino con tanti gio-
chi. Questo nido è il primo nel
comune di Barga e sicuramen-
te è oggi un fiore all’occhiello
per l’Amministrazione Bonini.

Il nido può ospitare fino a
33 bambini ed è destinato ai
piccoli dai 12 ai 36 mesi. 

La campagna
“PORTA LA
SPORTA”

BARGA - Il Comune di Barga ha
aderito alla Settimana Europea
per la riduzione dei rifiuti in pro-
gramma dal 21 al 29 novembre,
mettendo in distribuzione borse di
tela per sensibilizzare l'opinione
pubblica sul non usare le tradizio-
nali buste di plastica. L'iniziativa è
stata organizzata in stretta colla-
borazione con il GAS di Barga
(Gruppo di Acquisto Solidale) e il
GVS (Gruppo Volontari della Soli-
darietà).

Insomma un chiaro invito a di-
re stop alla borsa di plastica per
fare la spesa, inquinante e antieco-
nomica e che peraltro sarà bandita
dal 1 gennaio 2011. 

Lo spirito alla base dell’adesio-
ne del Comune alla Settimana Eu-
ropea è stato spiegato dall’assesso-
re all’Ambiente, Giorgio Salvateci:
“Questa iniziativa, che ci ha visto
partecipare attivamente, va nella
direzione auspicata da questa Am-
ministrazione Comunale. Noi ve-
diamo infatti nella riduzione del
rifiuto, come ho già sottolineato in
molte occasioni intervenendo su
questo tema, l’unica via, indispen-
sabile, da seguire oggi per la ge-
stione futura del capitolo rifiuti”.

All'iniziativa saranno coinvolti
anche gli esercizi commerciali.

L’Amministrazione Comunale
aderisce così al progetto Porta la
sporta (www.portalasporta.it) pro-
prio mirato ad eliminare le buste
di plastica che oltre a costare al
consumatore in termini economici
costano all’ambiente come inqui-
namento visto che possono avere
una vita lunga anche cento anni.
Da qui la decisione di collaborare
con il GAS (Gruppo Acquisto Soli-
dale) molto sensibile ai temi agri-
coli e ambientali e con il GVS, che
con il lavoro dei ragazzi diversa-
mente abili personalizza nei suoi
laboratori le borse di tela, coinvol-
gendo gli esercizi commerciali che
si trovano su tutto il territorio co-
munale che possono così parteci-
pare attivamente alla salvaguardia
del pianeta.

Un invito del Sindaco

IL CROCIFISSO
NELLE SCUOLE

BARGA – Alla metà di novem-
bre il sindaco di Barga, Marco Bo-
nini, ha mandato alle scuole un
invito ufficiale a mantenere il cro-
cifisso nelle aule. Non una vera e
propria ordinanza come avvenuto
a Fabbriche di Vallico e Molazza-
na, ma comunque un invito del
primo cittadino a continuare a
mantenere affisso il crocifisso nel-
le scuole del comune; la lettera in-
fatti è stata inviata alla dirigente
dell’Istituto Comprensivo di Bar-
ga, Iolanda Bocci, e alla dirigente
dell’ISI, Giovanna Mannelli.

Nel documento a firma di Boni-
ni si richiama la sentenza della
Corte Europea dei Diritti dell’Uo-
mo di Strasburgo che di fatto vie-
ta di tenere il crocifisso negli edi-
fici scolastici. D’altro canto è idea
del sindaco che il crocifisso sia si-
gnificativo per la storia dell’Italia
e per i valori religiosi, ma anche
civili e etici che rappresenta come
il rispetto, la tolleranza, libertà e
solidarietà. Alla base del docu-
mento anche l’invito dell’UNCEM,
l’unione dei Comuni montani, a
pronunciarsi come Amministra-
zione comunale in difesa dell’af-
fissione del crocifisso come
espressione dei fondamentali va-
lori civili e culturali dello Stato.
Da qui la difesa convinta dell’am-
ministrazione nel voler mantenere
questo simbolo nelle scuole del
comune di Barga, compresi gli
Istituti superiori. 

Numero diretto diurno, notturno e festivo
Tel. 0583 723808 - Cell. 348 6034085
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SISTER ACT, IL MUSICAL
BARGA - La storia della svitata show girl Deloris Van Cartier (Valentina Crudeli), che per fuggire dal boss mafioso

Vince La Rocca (Marco Gonnella), si rifugia, suo malgrado, nel convento Santa Caterina, dove qui travolgerà la vita del-
le altre suore, è la nuova produzione teatrale che la Compagnia del Teatro dei Differenti di Barga propone a gennaio
nell’ omonimo teatro, con il patrocinio del Comune di Barga, in un esilarante e divertente commedia musicale firmata
da Riccardo Pieri e Giuliana Nardini.

Così la Compagnia, che da oltre 15 anni lavora infaticabilmente nelle produzioni di musical - ricordiamo “Sette spo-
se per sette fratelli” e “Gianburrasca” - si cimenta per la prima volta nella versione teatrale del celebre film american
Sister Act che ha visto protagonista l’inimitabile Whoopi Goldberg.

Ventiquattro componenti dell’affiatato gruppo, di età compresa tra i 17 e i 24 anni, formeranno il cast con Suore:
Linda Vanni, Greta Torri, Stella Nesi, Sara Capanni, Giulia Maggiore, Margherita Poli, Pamela Cavani, Erika Piacenza,
Martina Galli, Valentina Nesi. Tenente Souther: Giacomo Mrakic, Mons. O’Hara: Roberto Nardini, Poliziotto: Davide
Nesi, i gangsters Willy e Joe: Filippo Galli e Giuseppe Venturi, e i ragazzi di quartiere: Caterina Barbuti, Aura Biagioni,
Arianna Capanni, Elena Capanni, Martina Casci e Iacopo e Martina Pieri sono stati preparati da professionisti dei di-
versi settori del genere: Federica Gennai ha curato la preparazione vocale, Debora Lemetti e Silvia Deiana le coreogra-
fie e Riccardo Pieri con Giuliana Nardini la recitazione e la messa in scena.

Anche questa volta i costumi portano la firma di Laura Clerici così come le scenografie quella di Chiara Presciutti-
ni, mentre Giampiero Pieraccini e Antonio Marchionne hanno curato la parte tecnica e audio. Le musiche sono state
rielaborate da Roberto Lorenzetti e la grafica pubblicitaria è stata realizzata da Valentina Brecevich.

Primo spettacolo lunedì 4 gennaio ore 21 e replica mercoledì 6 gennaio ore 16:30. La prevendita sarà effettuata a
partire dal 2 gennaio presso il botteghino del Teatro dei Differenti.
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Ecco il progetto Itinerarte 2010 LE FOTO DI FEDERICO GIUSTI

IL PERÙ IN MOSTRA
E’ stata inaugurata lo scorso 5 dicembre a

Barga, presso le Sale della Memoria, la mo-
stra fotografica di Federico Giusti dal titolo
“Il Mio Perù”, frutto di un viaggio a lungo so-
gnato dall’autore.

L’esposizione è proposta come un viaggio
in 60 foto, stampate in formati diversi, che
conducono il visitatore all’esplorazione di
luoghi incontaminati. Il Perù è infatti un luo-
go dai grandi contrasti ambientali e cultura-
li, tra le acque dell’Oceano Pacifico e la rigo-
gliosità della selva Amazzonica. Le intense
cromie colte dall’obiettivo di Federico Giusti
portano in quei luoghi unici al mondo e ci
rendono partecipi di pure emozioni. Per ren-
dere più reale questo viaggio fotografico l’al-
lestimento è corredato di cartine geografiche
che segnano le tappe percorse da Lima fino al
confine con la Bolivia, per poi risalire verso
la capitale dell’impero Inca, Cuzco, che racchiude nella sua regione una del-
le sette meraviglie del mondo: il Machu Pichu. I visitatori potranno consul-
tare le cartine per collocare geograficamente i soggetti delle foto esposte. La
suddivisione in sale permette invece di situare all’ingresso della mostra un
momento fondamentale della vita delle donne del Perù: il processo della la-
vorazione della lana nelle sue fasi più importanti. 

L’esposizione, patrocinata dal Comune di Barga, rimarrà aperta tutti i
fine settimana, fino al 27 dicembre.

BARGA - Una mostra d'arte itinerante, dodici quadri che
si alterneranno in dodici spazi pubblici diversi durante l'ar-
co di un anno; un’iniziativa che coinvolge il territorio pro-
vinciale lucchese creando un percorso spazio-temporale.

Portare la cultura fuori dai luoghi tradizionali dell'arte,
inserendola nei luoghi del commercio e dell'industria, sot-
tolineando le valenze positive della creatività, della pro-
fessionalità e del lavoro artistico attraverso momenti di
condivisione.

I lavori di Sandra Rigali hanno al centro l’universo fem-
minile, i suoi nudi traggono la propria ispirazione dall’esse-
re donna: sono l’esteriorizzazione della conoscenza diretta
che l’artista ha del suo “essere”; le linee espressioniste e for-
ti delle sue figure si mescolano e ammorbidiscono nella nar-
razione di interni e di still-life per poi finire in un’intensità
di colore e movimento per sottolineare i suoi paesaggi. 

L’artista, da anni esponente importante della realtà ar-
tistica femminile della provincia di Lucca, ha pensato di
intitolare la mostra “Una stanza tutta per me” richiaman-
dosi alla famosa opera “Una stanza tutta per sé” della
scrittrice Virginia Woolf. 

Per la pittrice, la stanza è luogo necessario per essere
creativi, per una libertà mentale e fisica, conquista anche
economica, spazio privato dove lasciar scorrere tempo e
sogno. Stanza reale e onirica. “Questi quadri sono un per-
corso che uscirà dalla mia stanza, per visitarne altre”, co-
me spiega meglio Sandra Rigali. 

Al termine dell'anno i 12 quadri verranno riuniti in un
unico spazio istituzionale che ospiterà la mostra persona-
le dell’artista; qui il progetto itinerarte si concluderà con
la messa all'asta di un'opera il cui ricavato verrà devoluto
alle associazioni onlus della provincia di Lucca che si oc-
cupano di donne che hanno subito violenza.

I luoghi-sponsor che da gennaio 2010 custodiranno le
opere della pittrice Sandra Rigali, riceveranno copie di un
calendario-catalogo pronto per la distribuzione.  

Il progetto ha una valenza commerciale ma anche so-
ciale e culturale: l’obiettivo è quello di avvicinare le perso-
ne all'arte e alla cultura sfruttando il contributo di luoghi
di fruizione meno istituzionali e allo stesso tempo di con-
tribuire a sostenere le strutture sociali che accolgono le
donne in difficoltà.

La campagna del Fiocco Bianco
FORNACI - L’Amministrazione

Comunale di Barga ha aderito alla
Campagna del Fiocco Bianco contro
la violenza alle donne. Bipartisan l'i-
niziativa che ha coinvolto la consi-
gliera di Pari Opportunità, Caterina
Campani, con la delegata alla Cultu-
ra, Giovanna Stefani e le consigliere
del gruppo di minoranza, Elena Bar-
santi e Emma Biagioni. Due le inizia-
tive clou promosse dal Comune in ca-
lendario giovedì 19 novembre e mer-
coledì 25 novembre.

Giovedì presso il Cinema Puccini
di Fornaci di Barga era in programma
la proiezione del film “Un giorno per-
fetto” di Ferzan Ozpetek seguito da un
dibattito. Mercoledì 25 novembre in-
vece il Barga Jazz Club in Via del Pre-

torio, a Barga, si è tenuto un Concerto
de l’Edicola e il Coro delle Casalinghe.
Durante le serate è stato distribuito il
Fiocco Bianco, simbolo della campa-
gna. Fiocchi bianchi sono stati distri-
buiti anche in tutte le scuole dell'ISI di
Barga nella giornata del 25.

Ma le iniziative non si sono fer-
mate qui. In occasione della Campa-
gna, fino al 10 dicembre, la Bibliote-
ca Comunale “Fratelli Rosselli” ha
messo a disposizione materiale infor-
mativo, libri, articoli, pubblicazioni,
giornali sul tema della violenza alle
donne. 

L'iniziativa ha visto il sostegno di
Comune di Barga, Barga Jazz Club,
l’Edicola e il Coro delle Casalinghe, il
Cinema Puccini di Fornaci di Barga.

EVACUATE PER ALCUNE ORE TRENTA FAMIGLIE

Disagi e paura per una fuga di metano
FORNACI - Disagi e preoccupazione a Fornaci di Barga il 23 novembre

scorso per la rottura della conduttura principale di gas metano di Toscana
Energia che rifornisce i paese di Fornaci, Barga e Castelvecchio Pascoli. 

Tutto è avvenuto attorno alle 14:00 nei pressi di un cantiere edile dove si
stanno realizzando alcune abitazioni in via Traggiaia. L’impresa edile stava
eseguendo degli scavi, quando l’escavatrice ha agganciato la tubatura e solle-
vandola ha spezzato il tubo in prossimità di una valvola. I componenti del-
l’impresa hanno subito tentato di intervenire, ma si è capito che senza l’inter-
vento di personale specializzato e delle attrezzature adatte sarebbe stato im-
possibile fermare la perdita.

Il gas, che passa in un tubo di 250 mm ad una pressione di cinque atmo-
sfere, ha subito invaso tutta la zona circostante e provvidenziale è stata le de-
cisione di convogliare il gas in uscita in un tubo di venti metri issato in verti-
cale. Sul posto sono poi intervenuti i Vigili del Fuoco ed i tecnici del comune
di Barga diretti dall’assessore alla Protezione Civile Pietro Onesti e dal sinda-
co, Marco Bonini, oltre all’assessore ai lavori pubblici Giampiero Passini. I ca-
rabinieri ed i Vigili Urbani hanno transennato la zona impedendo l’accesso,
mentre l’Amministrazione Comunale ha deciso di evacuare tutte le abitazioni
che si trovano in via Traggiaia e Via Duccio Galimberti: una trentina di fami-
glie.

Per le famiglie evacuate è stata messa a disposizione la sala del consiglio di
frazione e successivamente sono state ospitate per la cena presso la Trattoria
La Bionda. 

Per fermare la perdita di gas ci sono volute circa 9 ore e tanto lavoro da par-
te della squadra di emergenza della Toscana Energia che ha dovuto realizzare
un bypass e chiudere la conduttura. Per evitare che le famiglie di Barga e di Ca-
stelvecchio Pascoli, servite anch’esse dalla solita conduttura, rimanessero sen-
za metano, da Firenze è stato fatto giungere uno speciale “Carro Bombolaio”
che ha garantito la fornitura di gas.

Da Toscana Energia è stato stimato che siano andati persi circa 4.500 me-
tri cubi di metano, ma la spesa maggiore è stata l’intervento del Carro cisterna
che ha permesso di continuare a rifornire i centri di Barga, Fornaci e Castel-
vecchio, durante le operazioni di chiusura della condotta. Alla fine i conti da
pagare saranno di circa 20.000 euro; conti che quasi sicuramente dovrà risar-
cire l’impresa edile che durante gli scavi ha danneggiato il tubo.

PAOLO POLI AL “DIFFERENTI”
BARGA - Riempie il

teatro dei Differenti lo
spettacolo di Paolo Poli,
che martedì 1 dicembre ha
portato a Barga i “Sillaba-
ri” di Goffredo Parise, nel
secondo appuntamento
con la stagione di prosa.
Uno spettacolo non facile,
seppur piacevole, che forse
abbiamo avuto difficoltà a
seguire, data la costruzio-
ne della pièce in sketch in-
tervallati da coreografie e momenti musicali con recitazione quasi esclusi-
vamente in monologhi. 

L'idea dell'autore e è descrivere l'Italia (dagli anni Quaranta ai Sessanta)
prendendo come spunto i temi della vita in ordine alfabetico (ma, secondo la
stessa dichiarazione di Parise, alla lettera S è venuta a mancare la poesia...). Pao-
lo Poli e la sua compagnia interpretano così questi brevi racconti - fini a se stes-
si - in modo ironico, brillante, dissacrante, e soprattutto, esilarante.

Ne esce un ritratto di un ventennio d'Italia che va dal mare alla monta-
gna, dalla città alla campagna ed anche se per molti è difficile seguire il fi-
lo e capire il contesto, resta il buon umore dato dal trasformismo di Paolo
Poli. Incredibili i costumi e le scenografie, i primi realizzati da Santuzza
Calì, le seconde da Emanuele Luzzati, che ripropongono le grandi opere
d'arte del Novecento.

ALL’OSPEDALE DI BARGA

L’intitolazione a Grimaldi del “suo” reparto
BARGA - Dedicato alla sua generosità,

alla sua grande passione ed alla sua com-
petenza nel lavoro portato avanti in oltre
dieci anni di guida del reparto di riabilita-
zione di Barga. Dedicato a questo suo re-
parto che grazie a lui è divenuto fiore al-
l’occhiello dell’eccellenza della sanità luc-
chese in tutta la regione ed oltre. Dedicato
alle sue metodologie innovative, punto di
riferimento per chi pratica la riabilitazione
in tutta Italia.

Questo il senso della targa che sabato
14 novembre è stata scoperta presso la UO
di Riabilitazione del “San Francesco” e che
intitola il reparto al ricordo del dottore, o
meglio il professore, Luigi Grimaldi.

Una cerimonia, una iniziativa voluta
dalla direzione dell’ASL 2 insieme al sinda-
co Marco Bonini e all’ex presidente dell’ar-
ticolazione zonale della Conferenza dei
sindaci Umberto Sereni.

A sessanta giorni dalla scomparsa di questo grande uomo della scienza medica che a Barga ha sperimentato e per-
fezionato le sue metodologie innovative, il 14 novembre la sorella Tina ha scoperto quella targa. C’era tanta gente, tan-
ti pazienti appunto, vecchi e nuovi. C’erano tutti, davvero tanti, a rendere omaggio al professor Grimaldi, insieme alle
autorità regionali, provinciali e locali, tra i quali il sen. PD Andrea Marcucci ed a tutto il personale medico e parame-
dico del reparto.

Alla sorella Tina l’Amministrazione Comunale ha voluto consegnare anche una targa in segno di riconoscenza.
Tanti anche gli interventi a ricordo del medico e dell’uomo a cominciare dall’ex sindaco Sereni che nel sottolineare

il lavoro di Grimaldi ha ricordato che questo reparto è potuto crescere anche grazie ai finanziamenti giunti con il pia-
no dell’assessore regionale Rossi volto all’integrazione dei due presidi ospedalieri della Valle. Hanno ricordato Grimal-
di secondo le proprie conoscenze, la responsabile dei due presidi ospedalieri della Valle, Michela Maielli, la dottoressa
Lucia Ferroni, che dopo la sua morte ha preso temporaneamente in mano le redini del reparto, la dott.ssa Lucia Mar-
ri responsabile delle terapiste e la dottoressa Doris Bonetti responsabile della sezione aggregata di Lucca, la caposala
infermieristica Leonetta Bertoncini, il sindaco di Barga, Marco Bonini, il dott. Ferdinando Cellai, responsabile del di-
partimento ospedaliero Valle del Serchio.

Ora rimane un altro passo importante. Dare alla U.O. di Riabilitazione una guida altrettanto importante ed autore-
vole per proseguire il lavoro svolto dalla nascita del reparto ad oggi.

CENTO ANNI PER IL CAFFE’ CENTRALE
FORNACI - Cento anni e non

sentirli… Questo è l’Antico Caffè
Centrale… Il sogno, che dal 1909,
con nomi e gestioni diverse, ha ser-
vito caffè e aperitivi ai fornacini
pressoché senza interruzioni.

Aperto nel 1909 come rivendita di
vini e liquori e gestito dall’Aladino
Bernardini, proprietario del fondo, e
dalla sua signora Iolanda, fino agli
anni Sessanta rimase proprietà della
famiglia per poi passare, sempre con
il nome Bar Centrale, alle gestioni dei
signori Marchetti seguite dai Simo-
netti fino alla fine degli anni Settanta,
quando si avvicendarono dietro al
bancone i nuovi gestori Ugo Biondi e
Ivano Bechelli. Nel 1999, un nuovo
passaggio di testimone fece cambiare
nome per un decennio allo storico lo-
cale, divenendo la Pasticceria De Ser-
vi, per poi tornare, nel 2008 Il Caffè
Centrale, anzi, L’antico Caffè Centra-
le … Il Sogno, con la gestione di Ales-
sandro Sainati e Raffaella Gigli.

Per festeggiare questo “testimone
di vita fornacina” è stato organizzato
martedì 8 dicembre, un evento di tut-
to rispetto, tra revival e attualità, con-
clusosi con un brindisi luculliano.

Ad aprire i festeggiamenti, le ragaz-

ze dell’associazione culturale Smaske-
rando in versione anni Venti, che hanno
proposto, con abitini di paillettes, boa
di piume e guanti lunghi, i motivetti ita-
liani più celebri del periodo. A seguire,
l’ospite d’onore, il più atteso: Nicky Giu-
stini, che ha fatto letteralmente sbellica-
re la folla con le imitazioni di artisti del-
lo spettacolo, politici, personaggi.

L’amministrazione comunale,
presente con il sindaco ed alcuni
membri della giunta, ha consegnato
al proprietario del fondo, Narciso
Bernardini e agli attuali gestori di
una targa ricordo, per il contributo
dato alla vita del paese.

Maria Elena Caproni

La consegna della targa da parte dell’amministrazione comunale alla sorella Tina
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GIOVANI CHE SI FANNO ONORE

A JUNDRA IL PREMIO “GARFAGNANA IN GIALLO”
BARGA - È la barghigiana Jundra Pinelli la vincitri-

ce del premio letterario Garfagnana in Giallo, concor-
so indetto da il Giornale di Castelnuovo e patrocinato
dal Comune di Castelnuovo di Garfagnana, dalla rivista
letteraria Prospektiva e da “In Garfagnana”, Associa-
zione per il Turismo in Garfagnana e Media Valle del
Serchio.

Ma partiamo dall’inizio: a primavera il Giornale di
Castelnuovo pubblicò un bando dedicato a racconti
gialli rigorosamente ambientati nella zona di Castel-
nuovo, che per storia e trascorsi ben si presta a storie
dalle tinte fosche (basti ricordare le incursioni dei bri-
ganti che tanto fecero dannare il governatore Ludovico
Ariosto, portandolo a parlare di "...terra di lupi e di bri-
ganti...").

Jundra, laureata in lingue e letterature straniere ma
impiegata in un ufficio commerciale, che mai aveva
preso in considerazione una carriera da scrittrice, ha
pensato di partecipare, quasi per gioco. Così, ha dato
vita al suo racconto, “Il libro non letto”, ambientando
un omicidio in una libreria del capoluogo Garfagnino;
ha spedito il manoscritto ed è restata in attesa, senza
troppe speranze.

Alla fine, però, è stata contattata dall’organizzazione
dell’evento per partecipare alla cerimonia finale, du-
rante la quale sarebbe poi stato svelato il nome del vin-
citore. I manoscritti inviati alla redazione del Giornale
di Castelnuovo sono stati molti (e da tutta Italia), e l’i-
dea di essere finalista, per Jundra era già una grande
soddisfazione.

Il 29 Novembre scorso si è tenuta così la premiazio-
ne alla Rocca Ariostesca, affiancata tra l’altro da una
mostra delle copertine e le pagine più macabre della fa-
mosa rivista “Crimen”, presieduta da rappresentanti
dell’amministrazione comunale con in giuria Enrico
Luceri (autore Mondadori e vincitore del Premio Tede-
schi), Andrea Giannasi (il “patron” del concorso), Sabi-
na Marchesi (giornalista romana che si occupa di scrit-
tura e criminologia), Barbara Coli (del Giornale di Ca-
stelnuovo) e Maurizio Poli (organizzatore del festival
letterario Tra le Righe di Barga).

Come premio per gli otto finalisti, 10 copie dell’an-
tologia Garfagna in Giallo e un soggiorno in agrituri-

smo. Dopo una breve descrizione per ogni racconto fi-
nalista da parte di Sabina Marchesi, il vincitore è stato
svelato dalla lettura del racconto primo classificato:
pensate la sorpresa di Jundra Pinelli, quando ha senti-
to narrare le parole del suo manoscritto, e soprattutto
la soddisfazione per un riconoscimento così inatteso…

A fare compagnia al suo racconto nell’antologia edi-
ta da Prospektiva e disponibile presso le librerie della
zona, i racconti di Lino Bologna, Luca Scognamiglio,
Luca di Bartolomeo, Franca Colonna, Fabrizio Ga-
brielli, Pietro Taddei, Luca Dini e Francesca Fasulo,
più il fuori concorso scritto per l’occasione da Enrico
Luceri.
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LA TRADIZIONE DEL DOPPIO

BARGA - Vigilia dell'Immacolata
all’insegna della tradizione a Barga,
dove il 7 dicembre segna ufficialmen-
te l’avvio delle festività natalizie.

Come ogni anno, dalle 21 alle 22,
la squadra dei campanari di Barga,
riunita al gran completo, ha regalato
a Barga il “Doppio dell’Immacolata”,
il concerto delle campane del Duomo
a distesa che ha proseguito per un’o-
ra intera. Gli energici suonatori delle
centenarie campane del Duomo di
Barga, sotto la benigna supervisione
del Popi, al secolo Giampiero Gon-
nella, si sono dati il cambio nel diffi-
cile e faticoso compito di suonare le
tre gigantesche campane che hanno
diffuso per tutta la vallata il loro dol-
ce suono che tanto ispirò anche il
poeta Giovanni Pascoli.

Il “doppio” dell’Immacolata è un ap-
puntamento atteso dai barghigiani e
rappresenta uno dei momenti irrinun-
ciabili delle festività made in Barga.

In concomitanza con il doppio
delle campane barghigiane, l’Unità
Pastorale di Barga, San Pietro in
Campo e Sommocolonia ha organiz-
zato, per celebrare la Madonna del
Molino, compatrona di Barga, una
fiaccolata. Tre gruppi si sono forma-
ti rispettivamente presso le chiese
del Sacro Cuore, della Fornacetta e
di San Francesco per poi ritrovarsi
presso la chiesa del Conservatorio
Santa Elisabetta da cui poi la fiac-
colata è proseguita fino in Duomo,
guidata dal proposto don Stefano
Serafini, dove si è conclusa con un
momento di preghiera, poco prima
che i campanari fermassero definiti-
vamente i batacchi delle tre campa-
ne.

A Barga, in occasione delle cele-
brazioni della vigilia, è stata accesa
nel centro storico anche l’illumina-
zione natalizia curata dall’Ammini-
strazione Comunale.

CEDESI
avviata edicola tabaccheria

nel comune di Barga

Per informazioni contattare il numero:
340 2993778

A Castelvecchio Pascoli a pochi passi dalla casa del Poe-
ta, a ridosso di un parco naturale e a soli 4 km dal centro sto-
rico di Barga

VENDESI
ampio complesso residenziale rurale di oltre 650 mq di
superficie complessiva, corredato da vasta resede esclusiva,
ottima esposizione ed accessibilità. L’immobile,  da ristruttu-
rare, è corredato da progetto approvato per la realizzazione
di cinque unità immobiliari indipendenti da 90 a 130 mq cir-
ca l’una, e fabbricati di servizio.

per informazioni rivolgersi a:
329 9068318 - fax. 0583 461730.

AUGURI NONNA ANNA!!!

SANTA MARIA  - Lo scorso numero abbiamo pubblicato l’annuncio della
festa per una nuova centenaria del comune di Barga, la signora Anna Pierotti
residente a Santa Maria.

Dalle colonne di questo giornale in questo numero di Natale, vogliono rin-
novarle con questa foto i loro auguri i figli Lorenzo, Liliana, Antonio, venuto
appositamente dalla Francia, e Silvia; i generi Remo e Rossano, la nuora Lau-
retta, inipoti Antonio e Maria Pierotti dalla Scozia ed i nipoti e pronipoti.

BARGA CIOCCOLATA 2009

BARGA - Taglio del nastro sabato 5 dicembre per la quarta edizione di
Barga Cioccolato, il goloso evento che dal 2006, durante il ponte dell’Im-
macolata Concezione, porta a Barga i migliori cioccolatieri e i più golosi
appassionati.

Quest’anno sono stati tredici gli stand dislocati per tutta la lunghezza di
via di Mezzo in centro storico, ognuno pronto ad offrire preparazioni clas-
siche e specialità a base di cacao, anche in virtù della diversa provenienza
dei maestri cioccolatieri, che sono arrivati dalle provincie di Arezzo, Pra-
to, Firenze, ma anche da Torino, La Spezia e altre città, e  ovviamente, dal-
la zona.

La mattinata inaugurale è cominciata nella sala consiliare di Palazzo
Pancrazi, con la premiazione del disegno per il manifesto della festa vin-
citore del concorso indetto per le scuole primarie del comune. Il lavoro
scelto per rappresentare l’edizione 2009 di Barga Cioccolata è stato quello
di Matteo Mimolla, classe quarta delle scuole elementari di Fornaci. Il pic-
colo artista ha reso l’idea della manifestazione rappresentando il castello
di Barga circondato da quadrettoni di cioccolato, ognuno “ripieno” di un
simbolo della cittadina: il cedro, le carraie, Piazza Angelio, le diverse chie-
se…

Un’interpretazione che è piaciuta agli organizzatori, Comune di Barga e
Barga Events, che hanno insignito Matteo di una bella statua di cioccola-
to come premio, omaggiando poi anche la classe con altre goloserie.

A mezzogiorno, poi, il sindaco, gli assessori e consiglieri intervenuti per
la premiazione si sono spostati a Porta Reale, dove, sorretto dai bambini
appena premiati, è stato tagliato il nastro tricolore e inaugurata ufficial-
mente la quattro giorni di dolcezza barghigiana.

Una breve visita degli amministratori a tutti gli stand presenti, seguiti
dai cittadini e dai ragazzi ha permesso un primo assaggio delle specialità,
che fino a martedì 8 dicembre sono state protagoniste del centro storico
per degustazioni, acquisti e curiosità sul cacao e i suoi prodotti.
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NUOVO DIRETTIVO
PER IL VESPA CLUB

BARGA - Dopo le votazioni
dei soci svoltesi il giorno pre-
cedente, si è rinnovato il 16 no-
vembre scorso il direttivo del
Vespa Club Barga. Paolo Mar-
chetti sarà dunque il nuovo
presidente, affiancato da Lore-
no Pacioni come vice e Marco
Gonnella come segretario. Il
Cassiere sarà Italo Cecchini,
revisore dei conti Claudio Bo-
nuccelli e consiglieri Marco
Suffredini e Giovanni Carretta.

Ripartono così le attività del
Vespa Club, che per il 19 di-
cembre ha organizzato una
Moto/Vespa Fiaccolata giunta
ormai alla terza edizione. Il ri-
trovo per partecipanti e curiosi
è stato al piazzale della Fiat a
Barga, da dove si è partiti per
uno scenografico tour per le
vie di Barga. L’intero ricavato
della serata sarà devoluto in
beneficienza.

Per i soci che non hanno an-
cora rinnovato la propria iscri-
zione è stata l’occasione per
farlo, dato che il 20 Febbraio
prossimo è il termine ultimo,
ma è possibile tesserarsi per il
2010 anche al Bar del Paolo
Gas o tramite il conto corrente
postale del Club. E a Febbraio,
in data ancora da definirsi, ce-
na sociale per tutti.

UN’ASSOCIAZIONE
“PER BARGA”

BARGA - Continua l’impegno
di “Per Barga”, associazione che
riunisce gli esercenti di bar, risto-
ranti e alberghi della cittadina.

Ufficialmente i lavori inizie-
ranno nel 2010, ma già sono sta-
te individuate le cariche che gui-
deranno l’associazione, che vuole
essere uno strumento di organiz-
zazione e supporto per iniziative
turistiche a Barga, ormai sempre
più numerose e importanti.

L’intento è infatti quello, in ac-
cordo con l’amministrazione co-
munale che ha dato immediata-
mente il proprio appoggio, di col-
laborare sia con i progetti di Pa-
lazzo Pancrazi, sia con quelli
ideati dalle diverse associazioni
presenti a Barga.

La prima iniziativa di questo
nuovo gruppo di esercenti sarà
infatti la collaborazione con l’as-
sociazione “La Befana” preveden-
do sconti nel periodo dell’epifa-
nia e vantaggi per chi mostra il
buono ottenuto visitando la Casi-
na di Pegnana, ma un ricco ca-
lendario è già stato stilato ed è
solo in attesa di essere armoniz-
zato con le idee e le esigenze del-
le altre realtà barghigiane.

Tombola di Santo Stefano
CASTELVECCHIO PASCOLI - Come tradizione il prossimo 26 dicembre

nel pomeriggio, presso i locali della sede della Misericordia e dei Donatori di
Sangue di Castelvecchio, si svolgerà la Tombola Natalizia promossa dalle due
associazioni. Il ricavato andrà in favore delle famiglie bisognose del paese. Si
effettueranno 5 tombole dove si potrà vincere sia con i terno che con le cin-
quine. Seguirà un piccolo rinfresco a base di pandoro, panettone, befana e
vin brulè offerto sempre dalle due associazioni.

Sempre nei locali della sede è stato allestito un presepe con le statuine re-
galate alla Misericordia dalla famiglia Mele di Castelvecchio.

RINGRAZIAMENTO
La famiglia Mazzon, nella impossibilità di farlo singolarmente,

vuole ringraziare tutti coloro che direttamente o indirettamente
hanno partecipato a quanto accaduto al loro caro Marco.

Un particolare ringraziamento al Comando Carabinieri di Ca-
stelnuovo Garfagnana, al personale medico e paramedico dei re-
parti di cardiochirurgia di Castelnuovo e Cisanello.
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UNA INIZIATIVA DELLA FONDAZIONE RICCI

PUBBLICATO L’INVENTARIO DELL’ARCHIVIO MORDINI
BARGA - Il 12 dicembre, presso la sede della Fondazione

Ricci, si è svolta la presentazione del volume “Inventario Stori-
co Risorgimentale dell’Archivio Storico Mordini”, curato da
Maria Pia Baroncelli e promosso dalla Fondazione stessa con il
generoso supporto della Fondazione Cassa di Risparmio di Luc-
ca. Sostegno  è venuto al progetto anche dal Comune di Barga
e dalla provincia di Lucca

La Fondazione Ricci Onlus ha promosso e sostenuto negli
anni che vanno dal 2001 al 2009, l’ordinamento e il completa-
mento dell’inventariazione dell’Archivio Storico Risorgimentale
Antonio Mordini di Barga, già iniziata negli anni Ottanta dal
Comune di Barga, con lo specifico obiettivo di tutelare e valo-
rizzare questa ingente fonte storica e per favorirne la sua divul-
gazione culturale.

Questa iniziativa fu fortemente voluta e sostenuta dal fonda-
tore Giovanni Mario Ricci, non solo per la stretta amicizia con
la famiglia Mordini ma soprattutto nella consapevolezza dell’e-
norme valore che quest’Archivio riveste per lo studio della sto-
ria risorgimentale italiana. 

Il Senatore Antonio Mordini (1819-1902), che fu Ministro
della Guerra e degli Esteri nel Governo Provvisorio Toscano,
Prodittatore di Garibaldi in Sicilia, Commissario del Re a Vi-
cenza, Vice-Presidente della Camera dei Deputati, Ministro dei
Lavori Pubblici, Prefetto di Napoli, quattordici volte Senatore

del Regno, stampò un’orma incancellabile nella storia del Ri-
sorgimento, come ricordò il Presidente del Consiglio On. Gio-
vanni Spadolini, quando nel 1982 inaugurò la mostra che espo-
se i documenti più significativi dell’Archivio in occasione dei fe-
steggiamenti garibaldini. 

L’Archivio, composto dall’enorme carteggio formato da mi-
gliaia di lettere e documenti conservati dal Senatore Mordini,
che ebbe relazioni con i più importanti personaggi dell’epoca,
da Garibaldi a Mazzini, da Crispi a Cavour, fu inizialmente sud-
diviso e raggruppato proprio dal Senatore che pose le basi del-
l’ordinamento dell’attuale archivio.

Grazie all’impegno della Fondazione i documenti qui contenu-
ti, cessano di essere dei semplici reperti per acquistare significati
che saranno, attraverso il loro studio, utili alla cultura e alla vita
storica della comunità, in un rapporto di complementarità e unio-
ne con le altre strutture di promozione culturale esistenti nel ter-
ritorio come gli altri archivi, le biblioteche, i musei. 

Proprio in previsione di un suo futuro, ampio, utilizzo indi-
rizzato non solo a studiosi e ricercatori e, che la possibilità di
consultazione di quest’Archivio, possa integrarsi con iniziative
di ricerca e di valorizzazione dei documenti in esso contenuti e
con attività didattiche e promozionali, la Fondazione, dopo
aver terminato il riordino dell’inventariazione, ha portato avan-
ti questo importante lavoro sia riversando tutta la schedatura

cartacea su supporto informatico adatto alla pubblicazione del-
l’Inventario Generale dei documenti in esso contenuti, sia pre-
disponendo il vasto lavoro di ricerca rivolto alla realizzazione
dell’indice dei nomi in essi contenuti. Questo consentirà anche
di porre le basi per una futura informatizzazione e messa in re-
te dell’Archivio stesso.

La storia di questo importante Archivio Storico Risorgimen-
tale, da sempre conservato nel palazzo Mordini a Barga, nelle
stanze accanto allo studio, dove sono riuniti gli atti parlamen-
tari, i cimeli e le onorificenze concesse al Senatore Antonio
Mordini, si può leggere nelle pagine scritte dalla dott.ssa Ba-
roncelli. Mentre le vicende relative al suo ordinamento sono
ben riassunte dal dott. Tori, Direttore dell’archivio di Stato di
Lucca e dalla Dott.ssa Toccafondi, Sovrintendente Archivistico
per la Toscana.

L’ultima depositaria e profonda conoscitrice di quest’archi-
vio è stata la signora Noemi Clarice Mordini Lombardini, mo-
glie del prof. Antonio Mordini, etnologo, nipote del Senatore.
La Fondazione Ricci Onlus, nel ringraziare la famiglia Mordini
e in particolare proprio la signora Clarice la cui costanza e di-
sponibilità, hanno permesso alla dott.ssa Maria Pia Baroncelli
di portare a termine questo complesso lavoro di catalogazione
e riordino, ha ritenuto doveroso, dopo la sua recente scompar-
sa, dedicare questo Inventario alla sua memoria.

NEOLAUREATA

NOZZE FERRERAS – CECCHINI
SOMMOCOLONIA - Rosanna Cecchini e

Ignacio Ferreras si sono uniti in matrimonio il
12 settembre scorso nella chiesa di San Fediano
a Sommocolonia, paese degli antenati della fa-
miglia Cecchini, con una cerimonia bellissima
officiata da Don Stefano Serafini e accompa-
gnata dalle note dell’organo suonato da Andrea
Anfuso.

La festa di Rosanna e Ignacio è poi prosegui-
ta presso la Terrazza di Albiano, dove gli sposi,
assieme a parenti e amici davvero internazio-
nali, provenienti da Spagna, Francia, Giappo-
ne, Argentina, Scozia e ovviamente da Barga,
hanno festeggiato con un banchetto dai sapori
tradizionali e in un’atmosfera di gioia.

La cerimonia a Sommocolonia, svoltasi in
una giornata di splendido sole ha davvero rega-
lato ai due sposini, emozionatissimi,  momenti
indimenticabili per quel giorno speciale.

Anche il Giornale di Barga si unisce alla feli-
cità di quel momento, e, agli sposi, ai genitori di
lei, Francesco e Anna Maria Cecchini, e ai geni-
tori di lui, Ana Maria e Antonio Ferreras invia
le più vive felicitazioni.

AL “TGCOM” E SUL “GIORNALE”

PAOLO NUTINI PARLA DI BARGA
MILANO - Il 27 Novembre scorso Paolo Nutini ha rila-

sciato un'intervista a TGcom a proposito del concerto al
Palasharp di Milano andato letteralmente sold out per i
tanti fan italiani che hanno assistito ad un evento spetta-
colare. Ma da una giovane, promettente, affascinante pop
star ce lo potevamo aspettare. Quello che ci stupisce, ed
anzi ci onora è la risposta che da all’intervistatore quan-
do gli pone l’ovvia domanda “Cosa ti piace dell’Italia”.

Il cibo e il tempo innanzi tutto, e poi, continua: “Lo sti-
le di vita che c’è a Barga, in Toscana, il paese di origine
della mia famiglia… potrei stare lì sempre…” 

Il sig. Giulio Chiesa da Milano ci segnala invece l’arti-
colo uscito sul “Giornale”, nel supplemento “Tempo libe-
ro”, lo scorso 25 novembre, dove ancora il cantante cita il
suo bel rapporto con Barga e ricorda il nonno afferman-
do che il suo sogno, per onorare il nonno barghigiano
Jackie Nutini, sarebbe quello di cantare all’Arena di Ve-
rona.

Cosa aggiungere? Un certo amore reciproco tra Paolo Nutini e Barga sappiamo che esiste da
sempre; adesso aspettiamo che dopo questa “involontaria” campagna promozionale anche i
suoi fan e i lettori di TGcom e del “Giornale”si innamorino della nostra cittadina… e saranno i
benvenuti. 

FILECCHIO - Complimenti a
Claudia Bernardi, la giovane filec-
chiese che il 23 novembre scorso
ha concluso il suo percorso di stu-
di presso il corso di laurea in Let-
terature Europee per l’Editoria e la
Produzione Culturale dell’Ateneo
Pisano. Discutendo la tesi “Tra svi-
luppi innovativi e instabilità: la
crisi della società tedesca colta dal-
l’occhio critico di Alfred Döblin”,
Claudia ha ottenuto la massima
votazione di 110 e lode, per la gioia
e la soddisfazione di mamma Lau-
ra, papà Ottaviano e del fidanzato
Nicola. Congratulazioni anche dal
Nostro Giornale!

AUGURI, ILENIA A Fornaci tutti in pista

I 40 ANNI DEL CENTRO TOSCANO DI ROSARIO
ROSARIO (ARGENTINA) - Festa grande a Rosario in Argentina

per il 40° anniversario del Centro Toscano che si trova nella cittadina.
Ci sono stati vari festeggiamenti che hanno reso indimenticabile la ri-
correnza ed ai quali hanno preso parte i soci, parenti ed amici.

Alle iniziative hanno preso parte anche il Vice Presidente Vicario
del Consiglio dei Toscani all’Estero Lorenzo Murgia, e gli Sbandiera-
tori di Sansepolcro che hanno dato vita ad uno spettacolo davvero
suggestivo e molto apprezzato.

Proprio per questo il presidente del Centro Toscano di Rosario, il
nostro connazionale Roberto Giuntini, desidera ringraziare il sig. Giu-
seppe Del Barna e i suoi Sbandieratori che hanno fatto godere a tutti
una bellissima esibizione.

FILECCHIO - Ilenia Pieroni, di
Filecchio, è nata il 6 dicembre del
1980 e dall’Italia, fino in America
vogliamo inviarle tanti auguri di
buon compleanno.

È partita infatti per la Califor-
nia il 6 agosto scorso, ospite di una
famiglia di San Francisco, cono-
sciuta durante vacanze estive a
Barberino Val d’Elsa (SI). Ilenia
negli Stati Uniti si è iscritta a un
corso di inglese all’Università di
Stanford e già dal primo esame ha
avuto ottimi risultati. Anche se do-
vrà passare in America ancora
qualche mese aspettiamo che torni
presto da noi.

TOMBOLA DI
SANTO STEFANO

CASTELVECCHIO PASCOLI -
Come tradizione il prossimo 26 di-
cembre nel pomeriggio, presso i lo-
cali della sede della Misericordia e
dei Donatori di Sangue di Castel-
vecchio, si svolgerà la Tombola Na-
talizia promossa dalle due associa-
zioni. Il ricavato andrà in favore
delle famiglie bisognose del paese.
Si effettueranno 5 tombole dove si
potrà vincere sia con i terno che
con le cinquine. Seguirà un piccolo
rinfresco a base di pandoro, panet-
tone, befana e vin brulè offerto
sempre dalle due associazioni.

Sempre nei locali della sede è
stato allestito un presepe con le
statuine regalate alla Misericor-
dia dalla famiglia Mele di Castel-
vecchio.

FORNACI - Quindici metri per ventiquattro di superfi-
cie, apertura ogni giorno (eccetto le pause per il pranzo)
dalle 10.00 alle 24.00, possibilità di seguire lezioni e no-
leggiare attrezzatura a prezzi modici, e tanto, tanto diver-
timento: queste sono le cifre distintive della pista di patti-
naggio istallata a Fornaci in Piazza IV Novembre, che da-
gli ultimi giorni di Novembre a tutto gennaio (e forse ol-
tre) farà sognare grandi e piccini.

Da una grandiosa idea di CIPAF e Comune di Barga,
quest’anno le feste natalizie del Comune (e della Valle) sa-
ranno quindi all’insegna del volteggiare sul ghiaccio, ma
anche di un buon cocktail nei locali serali per ristorarsi,e
nei giorni immediatamente prima il 25 dicembre fare un
po’ di shopping serale.

La pista, che ha il supporto tecnico del Lucca Roller
Team, sempre presente con un istruttore durante l’orario
di apertura, è stata inaugurata il 29 novembre scorso, e,
nonostante la brutta giornata, in tanti hanno cominciato
a pattinare già prima dell’apertura ufficiale presieduta dal
sindaco Marco Bonini, dagli assessori Gabriele Giovan-
netti e Gianpiero Passini, da alcuni componenti del consi-
glio e da alcuni esponenti politici della zona e da Paolo
Donati, presidente del CIPAF che riunisce tutti i commer-
cianti fornacini, proprio per sottolineare la portata di un
evento unico nella Valle e di forte attrattiva.

In un momento economicamente non facile questa ini-
ziativa sottolinea quanto Fornaci abbia ancora molto da of-
frire, commercialmente, ma soprattutto “creativamente”, in

un modo nuovo e sicuramente piacevole per giovani, fami-
glie, adulti, che possono di nuovo trovare nel Centro Com-
merciale Naturale nuovi spunti per passare le feste.

Un calendario per la difesa degli animali
BARGA - E' uscito il calendario realizzato

da “L'Arca della Valle”, associazione nata nel
comune di Barga per promuovere la difesa de-
gli animali su tutto il territorio della Media Val-
le del Serchio. Il calendario, che riporta una se-
rie di bellissimi scatti di gatti e cani adottati nei
canili o trovati per strada, è stato pubblicato
con il patrocinio del Comune di Barga e la rea-
lizzazione grafica gratuita di ArteImmagine Fo-
to&Grafica di Fornaci di Barga.

Naomi, Zeus, Castrol, Billy, Lara, Agata e
tanti altri sono i simpatici animali che accompagnano i mesi del prossimo anno.
Con il ricavato della vendita del calendario l'associazione rafforzerà il proprio im-
pegno mirato alla difesa degli animali da qualsiasi forma di violenza.

Il calendario lo si troverà durante tutte le manifestazioni natalizie del comu-
ne, ed è anche acquistabile nelle edicole.

Per maggiori informazioni si può visitare il sito: www.arcadellavalle.it o scri-
vere a: info@arcadellavalle.it – arcadellavalle@virgilio.it
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All’ombra dei Cipressi

Pietro Caproni

Aldo Fagiuoli

Alberto Gonnella

LA SCOMPARSA DI
PIETRO CAPRONI

FORNACI
Lo scorso 19 novembre è venuto a

mancare, a nemmeno due anni di di-
stanza dalla sua adorata consorte Te-
resa Gereschi, il carissimo Aldo Fa-
giuoli, fedele abbonato del nostro
giornale e persona stimatissima e co-
nosciuta non solo nel comune di Bar-
ga, ma in tutta la vallata.

ROSELLE, IL (U.S.A.)
Il 7 novembre scorso è venuto a

mancare dopo  breve malattia a Ro-
selle, Il. (U.S.A.)  il caro Alberto Gon-
nella.

Pietro Caproni era nato a Coreglia
Antelminelli l’11 luglio 1948 ma aveva
sempre vissuto a Fornaci, tornando
nel paese dove era nato per le vacanze
estive dell’infanzia e poi, adulto, ogni
volta che gli era possibile quando il la-
voro lo permetteva e in seguito, una
volta in pensione, praticamente ogni
giorno, a curare la casa dell’infanzia
che nel frattempo era divenuta una
delle sue più grandi passioni. Per una
vita aveva lavorato per Enel, finendo
poi la sua carriera di tecnico delle te-
lecomunicazioni tra le fila della neo-
nata compagnia telefonica Wind. Buo-
no e sempre disponibile, affabile, mi-
te, ironico e amante delle scienze in
tutte le sue discipline, era capace in
tutto, dal riparare un frullatore a
comprendere gli scritti di Kant. Solo
poche cose non gli sono mai riuscite:
mettersi in mostra, risultare maligno
verso gli altri e arrivare puntuale. Il
17 Novembre scorso, dopo due anni di
leucemia e infinite speranze si è spen-
to, forse neanche consapevole di quel-
lo che stava accadendo, lasciando la
moglie e le figlie, il fratello e la sorel-
la, il cognato con le rispettive famiglie
in un profondo dolore, addolcito solo
dalla consapevolezza che persone co-
me lui sono difficili da incontrare nel-
la vita, ma che loro, questo privilegio,
lo hanno avuto.

Il Giornale di Barga, nel riportare
la triste notizia, è vicino alla moglie
Rosalia Montanelli, alla figlia Maria
Elisa, alla carissima figlia Maria Ele-
na, colonna portante della nostra re-
dazione, ma anche sincera amica, al
fratello Giovanni, alla sorella Giovan-
na a Luca e Dario ed ai parenti tutti ai
quali esprime i sensi del suo più acco-
rato cordoglio e tutta la sua partecipa-
zione a questo grande dolore.

È difficile in poche parole traccia-
re un ricordo che condensi più di
trent'anni d'amore.

Posso ricordare l'uomo con il quale
ho condiviso tutto: pregi e difetti, gioie
incontenibili come la nascita di Maria
Elena e quella di Elisa, dolori fortissi-
mi come quando insieme a Firenze,
abbiamo avuto l'esito della biopsia e
la diagnosi di "leucemia mieloide cro-
nica Philadelphia negativa e mielofi-
brosi" ed abbiamo deciso che ci sarem-
mo detti la verità fino alla fine, ma fre-
gandocene della malattia e fino a
quando fosse stato possibile ignorarla.
Cosa altro dire? Pietro era l'altra metà
di me stessa, Speravo di condividere
ancora la sua geniale operosità, la sua
pacatezza contro la mia irruenza, il
suo gusto per lo studio e la ricerca del-
la storia di tutto: della nostra fami-
glia, del nostro territorio, ma anche la
dolcezza di diventare nonni insieme.
Così non è stato, ma la fede che lui non
palesava fortemente come me, ma che
aveva, ci sostiene e ci incoraggia a pro-
seguire nel nostro cammino perché ora
lui è in un'altra dimensione, ma ci è
vicino e non ci lascia sole. Altre parole
sarebbero solo retorica.

Rosalia

Aldo era nato il 21 febbraio del
1923 e risiedeva a Fornaci di Barga.

Per tanti anni aveva lavorato alla
“Metallurgica” di Fornaci, ma di lui
sono da ricordare anche gli anni tra-
scorsi alla discoteca Skylab di Piano
di Coreglia della quale era stato di-
rettore. Un lavoro che aveva sempre
svolto con professionalità e serietà.

A Barga, soprattutto nelle gene-
razioni con qualche anno in più sulle
spalle, Aldo sarà invece sempre ricor-
dato come brillante portiere delle for-
mazioni dell’AS Barga degli anni ’50.
Anni resi indimenticabili anche dalle
parate di Aldo.

Uomo schivo, semplice, molto di-
namico e soprattutto legato profon-
damente alla sua famiglia, lascia og-
gi nel dolore la figlia Anna Maria, il
genero Leonardo, i nipoti Lara e
Milko, la piccola e adoratissima pro
nipotina Matilde.

A tutti loro, alla sorella, a Velenti-
na ed ai parenti tutti vicini e lontani
“Il Giornale di Barga” si sente vicino
ed esprime le sue più affettuose con-
doglianze.

IN RICORDO DI
ALDO FAGIUOLI

Ciao, Aldo.
Anche lui se ne è andato. In silen-

zio, senza rumore - come era solito fa-
re - chiedendo anzi scusa per il di-
sturbo, riaccostando la porta appena
socchiusa, il tempo di uscire. Però,
questa volta quanto dolore e quanta
sofferenza per arrivare a quella por-
ta! Lo sanno bene i medici; il perso-
nale sanitario e quanti lo hanno visto
o accudito negli ultimi mesi! E a pro-
posito... grazie, dott. Casciaro! grazie,
dott. Ballati! grazie, Valentina!

Ciao, Fagiuoli! Il suo cuore ora
non batte più. Quel suo gran cuore,
artefice di tanti grandi e piccoli even-
ti - dalla fondazione del Gruppo dei
Donatori di Sangue alla Festa del 1°
Maggio a Fornaci; dalla militanza
come portiere nella squadra del Bar-
ga - anni 40 all'impegno sindacale
nella CISL; dalla Sagra della Rovel-
la in Fornaci Vecchia alle gite a
Camp Darby per i dipendenti SMI -
tra decine di manifestazioni organiz-
zate nei circoli ricreativi, fino alla ge-
stione del vecchio Skylab, in mezzo ai
giovani, la musica, le luci. Lui sem-
pre nell'ombra, però, sempre dietro le
quinte, evitava la luce dei riflettori su
di sé. E se qualcuno tentava di rin-
graziarlo, lui tagliava corto e si defi-
lava con un sorriso: “Scusate, ho da
fare!” e sgattaiolava via.

Ciao, Aldo! Vogliamo ricordarti
così: attivo, pieno di vitalità, sempre
impegnato a fare qualcosa; ma non
per sé, sempre per gli altri.

Ciao, babbo; ciao, nonno. Riposa,
ora. E, da lassù, veglia su di noi!

Era nato a Barga il 17 febbraio
del 1930 e si era trasferito negli Sta-
ti Uniti nel 1970 portando con sé l’e-
sperienza del mestiere che faceva da
anni, il panettiere. Quel lavoro che
aveva appreso dal padre Augusto, da
tutti conosciuto come il Popi.

Ad Alberto piaceva vivere negli
Stati Uniti; era anche un grande
amante della caccia e tutti gli anni
non vedeva l’ora che aprisse la sta-
gione per andare con gli amici a cac-
ciare cervi e cinghiali.

Con il passare degli anni e l’arri-
vo degli adorati nipoti era divenuto
soprattutto un nonno infallibile ed
amatissimo ed a loro ha dedicato gli
ultimi anni della sua vita. Profonda-
mente benvoluto e stimato da tutti,
la sua scomparsa ha lasciato un
grande vuoto.

Lascia la moglie Teise, i figli Gil-
berto, Velia ed Antonio, le nuore pa-
trizia e Carrie, il genero Salvatore e
gli adorati nipoti Ariana, Alessandra,
Nicholas e Gina. Lascia inoltre la so-
rella  Iva con il cognato Tony Giam-
bastiani, il fratello Gianpiero con la
moglie Lauretta Gonnella, la cognata
Adonella. 

A tutti loro “Il giornale di Barga”
è vicino ed invia le sue più affettuose
condoglianze.

Dott. Giancarlo Ripoli

LA SPEZIA
Martedì 6 ottobre 2009 è mancato

il Dott. Giancarlo Ripoli.

Era nato 75 anni fa a Barga, dove
ha trascorso la sua infanzia insieme al-
la sorella maggiore Mildred ed al fratel-
lo minore Pierluigi nella casa dei geni-
tori Giuseppe Ripoli e Marianna Gio-
vannetti, contitolari fino agli inizi degli
anni '60 insieme alla famiglia Caproni
dello storico emporio del Giardino.

Gli studi superiori e la professio-
ne di medico specialista in radiologia
e medicina nucleare avevano portato
Giancarlo a vivere e lavorare dappri-
ma a Torino, dove sono nate le sue
due figlie Stefania e Francesca, e suc-
cessivamente in provincia di La Spe-
zia, dove ha trascorso la maggior par-
te della sua vita lavorativa una volta
assunto il ruolo di primario ospeda-
liero nella strutture sanitarie di Pon-
tremoli e Fivizzano.

Terminato il servizio lavorativo, nel-
la stessa città di La Spezia la sua natu-
rale energia ha trovato soddisfazione
inizialmente come dirigente della Pub-
blica Assistenza locale per alcuni anni,
poi come presidente dei comitati con-
sultivi misti dell'ASL di La Spezia e an-
cora presso l'Associazione Mutilati ed
Invalidi del Lavoro (ANMIL) per la
quale ricopriva la carica di presidente
provinciale e consigliere nazionale.

Molti sia a La Spezia che a Barga
lo hanno apprezzato e stimato. Molti
gli sono riconoscenti e grati per ciò
che ha fatto per loro.

Giancarlo veniva sovente a Bar-
ga, in quella stessa casa in cui era
cresciuto da bambino ed in cui senti-
va radicati gli affetti. Qui ha vissuto
i suoi ultimi tempi, in compagnia dei
fratelli, della figlia, dei nipotini e del-
la compagna Vicky. 

A tutti loro giungano le nostre af-
fettuose condoglianze.

Giuseppe e Flora Rossi

Dodici anni sono oramai passati da quando non è più con noi il caro e buon Giu-
seppe Rossi, pioniere del commercio ambulante in Valle del Serchio nonché pa-
triarca della famiglia Rossi del Camberello e fondatore della storica bottega che an-
cora anima la vita di questa zona, diretta oggi dai nipoti.

Giuseppe venne a mancare il 12 dicembre di dodici anni orsono. Otto anni do-
po, nello stesso giorno, veniva a mancare anche la sua adorata consorte Flora Mar-
tinelli.

Nella doppia ricorrenza, i figli Floriano, Anna Maria e Marta con le loro fami-
glie e gli affezionati nipoti, con immenso affetto li ricordano a tutti coloro che li co-
nobbero e li vollero bene.

IN MEMORIA DI GIUSEPPE E FLORA ROSSI

NEL SECONDO
ANNIVERSARIO DELLA
SCOMPARSA DI
LUIGI COSIMINI

Luigi Cosimini

Con il prossimo 28 dicembre ri-
correrà il secondo anniversario della
scomparsa del caro Luigi Cosimini,
da tutti conosciuto a Barga per la sua
bottega di frutta e verdura di Via del
Giardino che amava tanto ed alla
quale ha dedicato tutta la sua vita.

La moglie Geny, il figlio Antonio,
le nuore Rita e Seriana, i nipoti Ka-
tia, Stefano, Sara, Alessio e Arianna,
unitamente ai parenti, nella mesta
ricorrenza con immutato affetto e
rimpianto lo ricordano a tutti coloro
che lo conobbero e gli vollero bene.

NEL DICIOTTESIMO ANNIVERSARIO
DELLA SCOMPARSA DI GUGLIELMO LENZARINI

NEL QUATTORDICESIMO
ANNIVERSARIO DELLA
SCOMPARSA DI
OTTAVIO BIAGIOTTI

Ottavio Biagiotti

Quattordici anni sono già trascor-
si dalla scomparsa del caro amico Ot-
tavio Biagiotti, una delle più care e
significative figure della rinascita
economica fornacina del dopoguerra.

Nel mesto anniversario, che ricor-
reva il 12 dicembre scorso, il figlio Ser-
gio, unitamente alla famiglia, ai nipoti
ed ai parenti tutti lo ricordano con im-
menso affetto ed infinito rimpianto.

Si associa al ricordo di Ottavio
anche “Il Giornale di Barga”.

NEL NONO
ANNIVERSARIO DELLA
SCOMPARSA DI
SERGIO CHIAPPA

Sergio Chiappa

Ricorrerà il prossimo 26 dicembre
il nono anniversario dalla morte del
caro Sergio Chiappa, stimato e cono-
sciuto termoidraulico.

Nella mesta ricorrenza, la moglie
Anna Rita, i figli David e Riccardo, la
nuora Valentina, la nipotina Asia, le
sorelle, i cognati ed i parenti tutti lo
ricordano con infinito rimpianto.

NEL PRIMO
ANNIVERSARIO DELLA
SCOMPARSA DI
ADRIANO MAZZOLINI

Adriano Mazzolini

1 gennaio 2009 1 gennaio 2010
Quando te ne sei andato, - doloroso

consunto esitante - sentii stanco il mio
cuore, perso il mio equilibrio, caduta la
speranza nella vita. Il tempo fa soffri-
re. La tua anima presente, però, mi ri-
chiama la Parabola della spiga di gra-
no che muore sotterra per non morire.
Il chiarore della mia memoria, talvol-
ta, mi dona serenità come le fraterne
voci che mi accompagnano quando, vo-
lontaria ospedaliera, tento di alleviare
le sofferenze degli altri.

Amato marito, sempre ti ritrovo
guardando i tuoi abiti lasciati negli
armadi, i tuoi oggetti ancora al loro
posto, le fotografie… e indugio ad
aspettare che tu ritorni a casa con la
forza dei tuoi gesti, fischiettando,
rendendomi così felice.

Com’è difficile dopo una notte tra-
scorsa in solitudine, tra sogni confusi e
frammentari, svegliarsi al mattino e
decidersi a vivere. So che non vuoi la-
menti ma preghiere, vuoi che la vita
continui. Quel che mi chiedi non è po-
co: io ci sto provando, con il tuo aiuto. 

Continuiamo a parlare tra di noi,
silenziosi, con amore, per il comune
futuro.

Giovanna

7 dicembre 1991
7 dicembre 2009 

Diciotto anni sono già passa-
ti da quando veniva a mancare
il caro e buon Guglielmo Lenza-
rini di Barga.

Le figlie Maria Grazia e Lo-
riana con le loro famiglie ed i
parenti tutti, nella mesta ri-
correnza lo ricordano a quanti
conoscendolo gli vollero bene.

Nella foto
Guglielmo Lenzarini

Somma precedente

Barga. N.N. in memoria
dei cari defunti  

Barga. M.M. in memo-
ria di Alberto Bianchi

Totale

€ 4.086,44

» 75,00

» 50,00

€ 4.211,44

SORRISI NATALIZI
«SUOR MARIANNA MARCUCCI»
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Un momento della premiazione del trofeo di Sound Karate svoltosi a Barga.

4° TROFEO SOUND KARATE

“Una giornata nel segno di un nuovo agonismo”

Eccellenti gli obiettivi delle atlete dell’Auser nuotoLA CRONOSCALATA “BUFFALO”

UNA GIORNATA A
COVERCIANO

Grande successo dei bambini
del Barga, Piccoli Amici e Scuola
Calcio per le annate 2002/
2003/2004 alla Festa Autunnale
del Centro Tecnico di Tirrenia
svoltasi a Coverciano martedì 8
Dicembre.

I bambini biancoazzurri han-
no giocato e si sono divertiti con
altre Scuole Calcio associate co-
me loro al Centro Tecnico di Tir-
renia.

Infatti, da quest’anno, anche il
Barga partecipa e viene seguito
dai Tecnici Federali del Centro
Tecnico di Tirrrenia  per tutte le
formazioni della Scuola Calcio. 

Tornando alla manifestazione
di Coverciano abbiamo assistito
ad una sana ed educativa giorna-
ta di sport davanti a tantissime
persone sugli splendidi impianti
sportivi del Centro Tecnico di Co-
verciano. 

I bambini “sprizzavano gioia”
da tutti i pori solo all’ idea di cal-
pestare la solita erba del campo,
dove abitualmente si allenano gli
azzurri della Nazionale Italiana
Campione del Mondo di Marcello
Lippi.

Nelle tre gare svolte, il Barga
ha pareggiato 1-1 contro il Santa
Maria a Monte, ha battuto 3-1 il
Salivoli e 3-1 il Chimera Arezzo.

Hanno partecipato alla manife-
stazione di Coverciano Filippo
Marchi, Bruno Mannini, Matti
Casci, Matteo Bertoncini, Filippo-
Buonaiuto, Georgian Mihai, Lo-
renzo Leone e Iacopo Lucchesi,
con i Tecnici, l’ allenatore Quinto
Cavani, l’ allenatore in 2ª Daniele
Marchi, il preparatore atletico e
tecnico Mauro Di Dio, il dirigente
accompagnatore Simone Berton-
cini, e il Responsabile della Scuo-
la Calcio Marco Fabbri.

Leonardo Barsotti

SOMMOCOLONIA - La gara di 4
km si è corsa su una tracciato di una
storica via del comune di Barga che
collega Ponte di Catagnana all'affa-
scinante e paesaggistico borgo di
Sommocolonia. La manifestazione
patrocinata dal Comune di Barga,
dalla Polisportiva Val di Lago e dal
Comitato paesano di Sommocolonia
è stata curata sotto l'aspetto tecnico
dal G.P. Parco Alpi Apuane, riuscen-
do a portare al via dei grandi specia-
listi della corsa in salita. Si è impo-
sto nella classifica assoluta il porta-
colori dell'Atletica Carrara France-
sco Zampolini in 17'20" rifilando ben
40" ai due portacolori del G.P. Parco
Alpi Apuane, Marco Guerrucci e
Graziano Poli. Al 4° posto lo junior
della Cover Mapei Alex Consigli in
18'20" mentre al 5° Mohammed Taqi

in 18'37", sempre del G.P. Parco Alpi
Apuane.

Al primo posto nel femminile la
forte portacolori del G.S. Lammari,
Paola Lazzini che chiudendo in
23'52" ha avuto la meglio su Marcella
Ceccarelli del Team Suma di 1'10" e
sull'emergente Francesca Setti del
G.S. Orecchiella di 2'15". Nei veterani
Claudio Simi del G.P. Parco Alpi
Apuane ha dominato la classifica
chiudendo in 19'58" mentre solito di-
scorso per l'altro portacolori bianco-
verde Emilio Giribon che in 22'42" si
è imposto nei veterani argento. 

Ricche le premiazioni finali alla
presenza dell'assessore all'ambiente
del comune di Barga Giorgio Salva-
tici che ha dato appuntamento al
2010.

Graziano Poli

LA XXI SCARPINATA FILECCHIESE
FILECCHIO - Si è svolta domenica

29 novembre la consueta scarpinata di
Filecchio che è arrivata al XXI appun-
tamento. L'evento è stato organizzato
dal gruppo dei donatori di sangue Fra-
tres del paese, dal gruppo dell'unità
pastorale di Fornaci, Loppia e Ponte
all'Ania, il tutto in collaborazione con
il comune di Barga. Questa manifesta-
zione è nata nei lontani anni Ottanta
sempre grazie ai donatori di sangue
che organizzavano ciò per creare nuo-
ve attività nel paese. Uno dei principa-
li promotori dell’epoca, che è venuto a
mancare già da qualche anno, era Ro-
molo Casali che è stato per molto tem-
po uno dei punti di riferimento di que-
sta corsa non competitiva. Nonostante
il maltempo sono stati molti i corrido-
ri iscritti, circa ottocentoventi, prove-
nienti da tutta la provincia di Lucca,
Pistoia e Pisa. Il gruppo più numeroso

è stato quello dei “Marciatori Moriane-
se” con 67 persone, e a seguire i Fratres
Gallicano con 65 podisti e i Fratres Bo-
lognana con 59; poi tanti altri gruppi
minori. Per l’occasione il gruppo dona-
tori di sangue ha esposto trofei e cop-
pe, pezzi unici e originali delle vecchie
gare che si svolgevano nei lontani anni
Ottanta, in onore dei soci fondatori del
trofeo podistico lucchese ancora in ca-
rica quali il presidente Dante Giuntini,
il cassiere Giampiero Saettoni, il consi-
gliere Giampiero Bianchi e il vice pre-
sidente Franco Perucci. Dopo i vari
ringraziamenti da parte degli organiz-
zatori, la mattinata è terminata con la
premiazione di tutti i gruppi che han-
no partecipato a questa XXI corsa po-
distica non competitiva.

Nella foto di Matteo Casci un momento
della giornata.

BARGA - Il mese di Novem-
bre è stato molto impegnativo
per i karateca barghigiani;
quattro erano addirittura gli
appuntamenti federali e pos-
siamo dire che i nostri ragazzi
hanno centrato tutti quanti i
bersagli, ma vediamo in detta-
glio.

Intanto a Firenze, domeni-
ca 8 Novembre, alla fase regio-
nale di qualificazione per il ti-
tolo italiano Kumite Juniores,
Federico Sartini è salito sul
gradino più alto del podio ag-
giudicandosi il titolo di cam-
pione regionale e l’accesso alla
finale nazionale.

A Barga, domenica 15 no-
vembre, si è poi svolta una
grande festa al Palasport per
la IV edizione della gara Inter-
regionale  di Sound Karate or-
ganizzata dal Goshin-Do.
Quattro le regioni partecipanti
(Toscana – Emilia Romagna –
Campania – Puglia) per un to-
tale di 120 atleti , suddivisi in
13 coppie di soli esordienti A e
33 squadre da bambini a ma-
ster.

L’assessore allo sport Ga-
briele Giovannetti ha aperto la
manifestazione portando il sa-
luto dell’amministrazione co-
munale, poi sono intervenuti il
Commissario Tecnico M° Mas-
simo Costanzo e il Vicepresi-
dente Enzo Bertocci del Comi-
tato regionale della Toscana.

Il supporter musicale anche
quest’anno (a grande richie-
sta) è stato Marco DJ che con
il suo grande impianto profes-
sionale da 2500 WATT ha
riempito il Palasport e dintor-
ni  di musica molto forte!

Ad arbitrare le performance
degli atleti erano presenti gli

Ufficiali di gara: Giraldi – Naz-
zarri – Viti – Sotiro – Donati e
l’esperto musicale (il collabo-
ratore regionale  per il Sound
Karate Pasquale Mastronaldi)
che ha valutato il modo in cui
gli atleti rispettavano il tempo
in 4/4.

La gara è scivolata via se-
condo le previsioni e nei tempi
pianificati, ricca la premiazio-
ne per atleti, tecnici e ufficiali
di gara; tanti e importanti i ri-
sultati degli atleti del Goshin-
Do, società organizzatrice del-
la manifestazione che per re-
golamento non è stata inserita
nella classifica finale per Club.
Tale classifica ha visto nelle
prime 6 posizioni le seguenti
società: prima  classificata Asd
Athlon Maurino dalla regione
Campania con punti 77; se-
conda classificata Asd Dyma-
nic Club dalla regione Campa-
nia con punti 27; terza classifi-
cata Asd Fujiyama Pietrasanta
dalla regione Toscana con
punti 23.

Il Goshin-Do con le perfor-
mance dei suoi atleti ha tota-
lizzato 72 punti e perciò se
fosse stato inserito nella clas-
sifica si sarebbe aggiudicato
la seconda posizione in base
ai seguenti risultati: squadre
terze classificate: Giorgio
Mori - Lorenzo Iacopi - Lo-
renzo Ginestrelli; squadre se-
conde classificate: Veronica
Iacopi - Elena Corazza - Leo-
nardo Fiori; squadre prime
classificate: Sara Bacci - Be-
nedetta Pieroni - Alessio Do-
nati; Marina Liuzza - Patrizia
Cardosi - Daniela Bonini -
Maria Luisa Riva; Giada Ber-
toli Barsotti - Gianluca To-
gnarelli - Enrico Fiori.

Coppie terze classificate:
Giorgio Mori - Leonardo Fiori;
Veronica Iacopi - Elena Coraz-
za; coppie seconde classifica-
te: Lorenzo Iacopi - Lorenzo
Ginestrelli.

Insomma una gara bellissi-
ma che sarà riproposta (visti i
risultati, la partecipazione e
l'indice di gradimento) il pros-
simo anno.

A Catania, sabato 21 no-
vembre, in occasione del Cam-
pionato Italiano, Federico Sar-
tini, già campione regionale
nella categoria Juniores, in
questa lunga trasferta si è
piazzato al secondo posto,
perdendo solo per un punto il
massimo traguardo tricolore;
per la società questa perfor-
mance vale moltissimo.

A Federico, vicecampione
italiano di kumite nella cate-
goria +90Kg, vanno le congra-
tulazioni dal direttivo, lo staff
tecnico e tutti gli atleti! Un rin-
graziamento particolare va an-
che ad Andrea Pighini che ha
sempre creduto negli atleti che
allena con serietà. 

Infine a Firenze, domenica
29 novembre, al Centro Spor-
tivo “Sancat”, si sono dispu-
tate le fasi regionali di quali-
ficazione per la categoria
Esordienti A. Tre le specia-
lità: Kumite, Kata e Sound
Karate, valide per la finale
nazionale che si terrà ad
Ariccia (Roma) il 20 Dicem-
bre prossimo. Il Goshin-Do si
presentava per due specialità,
il Sound Karate e il Kumite.

E’ stata una gara sentita e ric-
ca di fasi emozionanti che al-
la fine ha visto qualificati per
il campionato nazionale: per
la specialità Kumite: Nicola
Guidi 1° classificato e Ylenia
Vesnaver 2° classificata; per il
Sound Karate: la coppia Lo-
renzo Ginestrelli e Lorenzo
Iacopi 1° classificata.

Di tutto rispetto e non me-
no importanti risultati degli
altri atleti: Alessandro Rossi 3°
classificato nel Kumite e la
coppia Leonardo Fiori e Gior-
gio Mori 2° classificati per il
Sound Karate; stiamo parlan-
do di ragazzi di 12-13 anni, le
nuove leve del Goshin-Do, che
vanno a cimentarsi in una fi-
nale nazionale.

Complimenti a tutti!

GALLICANO - Un bottino davvero
ricco quello ottenuto dai giovani nuo-
tatori dell'Auser Nuoto Garfagnana nel
week-end del 7 e 8 novembre a Viareg-
gio, dove si sono svolti i campionati re-
gionali invernali assoluti di nuoto (era-
no ammessi tutti gli atleti, senza di-
stinzione di categoria e di età).

Provenienti da Gallicano, ora tes-
serate col Nuoto Livorno, erano con-
vocate Denise Cavallini al 1° anno ca-
tegoria juniores e la barghigiana Giu-
lia Nardini al 2° anno categoria ra-
gazzi. Le due ragazze, rispettivamen-
te classe 1995 e 1996 si sono trovate
quindi a gareggiare con atlete molto
più grandi di loro ed a volte anche
plurimedagliate, ma nonostante que-
sto hanno ottenuto risultati di eccel-
lenza conquistando anche titoli di ri-
lievo, ma soprattutto non sfigurando

di fronte a concorrenti con maggiore
esperienza e forza.

Giulia Nardini, infatti si è classifi-
cata al 16° posto assoluto, nei 50 rana
con il tempo di 36"30 migliorando ul-
teriormente il suo tempo limite.  De-
nise Cavallini è riuscita ad ottenere il

1° posto con 28"96 nei 50 farfalla e
quindi il titolo di campionessa regio-
nale assoluta; il 3° posto con 27"06
nei 50 stile libero; il 3° posto con
1'03"54 nei 100 farfalla; il 9° posto
con 59"17 nei 100  stile libero.

Questi i risultati nelle gare indivi-
duali, ma la società, inserita a pieno
merito nelle staffette, ha conquistato
altre 2 medaglie, la prima d'oro con
la 4 x 100 misti nuotata con Chiara
Boggiato, Silvia Florio e Martina De
Memme; la seconda di bronzo nella
staffetta la 4x100 stile libero.

Insomma risultati di tutto rilievo,
frutto di un lavoro costante di questi ra-
gazzi, dell'allenatore Anatoly Shapakov,
delle famiglie che sostengono sempre i
ragazzi ed anche di tutta l'organizzazio-
ne dell'Auser Nuoto Garfagnana.

La corsa campestre delle medie di Barga

BARGA - Si e' svolta giovedi 12 no-
vembre la corsa campestre riservata al-
le alunne e agli alunni della scuola me-
dia di Barga, avvio della stagione dei
giochi sportivi studenteschi.

Nella splendida cornice dei nuovi
impianti comunali riservati all'atletica,
posti a servizio della scuola media e
dell'I.S.I., in una giornata mite e soleg-
giata, 84 fra alunni e alunne si sono da-
ti battaglia nelle varie categorie per
contendersi il titolo e il passaggio alle
fasi successive. Molto interessanti i ri-
scontri tecnici ottenuti, mediamente e
in assoluto, in gare combattute con im-
pegno e con la consapevolezza di fare
un'esperienza formativa e utile per la
salute.

Questi i risultati: Cat. 1° media fem-
minile: prima Caterina Andriani, se-
conda Chiara Agostini, terza Sara Mo-

ri, quarta Lucia Bianchini e quinta Ra-
chele Fiorani.

Cat. 1° media maschile: primo David
Togneri, secondo Sebastiano Campa-
gna, terzo Gabriele Luti, quarto Saverio
Bertagni e quinto Alessandro Notini.
Cat. 2° e 3° media femminile: prima
Irene Cella, seconda Melanie Keane e
terza Gaia Cosimini, quarta Monica Ce-
roni e quinta Elena Andreotti. Cat. 2° 3°
media maschile: Ghafouri Rida primo,
Stefano Casci secondo, terzo Andrea
Pellegrinucci, quarto Gianluca Guidi e
quinto Roberto Tognelli.

Per tutti i partecipanti, maglietta ri-
cordo offerta dalla concessionaria Re-
nault fratelli Biagioni.L'istituto com-
prensivo ringrazia il comune, amici del
cuore, concessionaria Renault e il prof.
Bertoli per aver contribuito alla riusci-
ta di questa manifestazione.

CORSA
CAMPESTRE A
FORNACI

FORNACI - Nell' ambito dei
Giochi Sportivi Studenteschi si è
svolta il 7 novembre la fase di isti-
tuto di corsa campestre per la
scuola media di Fornaci.

Quarantacinque i partecipanti in
totale nelle categorie I, II e III me-
dia, maschile e femminile per un
buon successo di numeri e tecnico.

Le gare combattute su diverse
distanze con sano spirito agonisti-
co, ma sempre con onestà e sporti-
vità, si sono svolte al "campone
SMI", con il conforto di buone
condizioni atmosferiche.

Queste le classifiche: I media
femminile, prima Lisa Marchetti, se-
conda Clementina Bertolini e terza
Francesca Pieroni. I media maschi-
le, primo Luca Franchi, secondo An-
tony Giuliani e terzo Francesco Be-
chelli. II - III media femminile, pri-
ma Erica Moriconi, seconda Jessica
Giannotti e terza Lisa Bertoncini. II-
III media maschile, primo Emanue-
le Barsotti, secondo Alessio Corazza
e terzo Luciano Spinu.

Questi atleti insieme a Giovanni
Menichini, Luca Campoli, Martina
Benassi, Guelfi e Nardi rappresente-
ranno la scuola fornacna alla pros-
sima fase zonale in programma a
Barga nel prossimo dicembre in
previsione di formare una agguerri-
ta compagine che gareggerà per l'i-
stituto comprensivo nella gara pro-
vinciale.

Un ringraziamento all'assessore
Giovannetti che ha fornito, unita-
mente al CONI, le medaglie e le
magliette per le premiazioni.
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DAL 18 AL 20 DICEMBRE

TUTTI AL RALLY DEL CIOCCHETTO
IL CIOCCO - E’ attesa come sempre, la gara

“natalizia” per eccellenza, nel “salotto da ral-
ly” del Ciocco. Dal 18 al 20 sarà un week-end
ad alta densità rallistica. Perché in gara si at-
tendono tanti piloti di rango alla caccia del ri-
sultato e del montepremi, come sempre assai
appetitoso, “spalmato” dal podio assoluto fino
a particolari protagonisti, anche nella cassi più
piccole.

Il rally Ciocchetto poi sarà anche valido co-
me Master Irc Trony, una sorta di gara vetrina
per i protagonisti dell'International Rally Cup,
serie di grande successo che quest'anno ha vi-
sto campione Franco Cunico, che è anche il
“re” del rally del Ciocco, vinto sei volte in car-
riera dal pilota vicentino. E l'Irc Trony aggiun-
ge ricchezza al montepremi, con premi in de-
naro riservato ai suoi iscritti.

Caccia al montepremi anche per gli iscritti
al 4° Trofeo Aci Lucca, affollatissimo campio-

nato di una delle Provincie più ricche di prati-
canti, mentre sarà battaglia anche per i prota-
gonisti del Challenge Internazionale Rally Po-
lizie. Tanti iscritti e lotta serrata anche all'in-
terno dell'Open Rally, anch'esso con premi in-
teressanti.

Senza prezzo, invece, come sempre, il Tro-
feo intitolato a Maurizio Perissinot, una pre-
senza che ancora aleggia sulla "sua" gara: è as-
sai ambita la coppa in memoria del grande na-
vigatore scomparso qualche anno fa, che va a
premiare il copilota vincitore assoluto del
Ciocchetto.

Il 18° rally Il Ciocchetto vivrà nelle due gior-
nate di sabato 19 e domenica 20 dicembre, con
la conferma della super speciale spettacolo,
che verrà però inserita, e questa è la novità, tra
le novità, due frazioni di gara, anziché nella
precedente collocazione del venerdì sera.

BARGA - Si sta avvicinando la
sosta di campionato che prece-
de le feste natalizie, ma le squa-
dre calcistiche della zona nel
frattempo, nonostante il maltem-
po che negli ultimi turni di gioco
ha imperversato in tutta la Valle,
procedono il loro cammino posi-
tivamente. 

Il Barga, che milita nel campio-
nato di promozione, dopo alcuni
ultimi risultati incerti, ha fatto regi-
strare una vittoria importante in
trasferta contro l’Anchioneponte
aggiudicandosi la partita per 3 a 1.
Un risultato che riaccende gli ani-
mi in campo e che fa salire la
squadra allenata da Giusti a metà
classifica a ben 15 punti, facendo
sfumare un po’ di malumore di
troppo.

Tra i nuovi arrivi tra le file bi-
naco-celesti, si legge il nome di
Monticelli, classe 1986, prove-
niente dal Camaiore, mentre par-

te Gavazzi che approderà alla
Virtus Camporgiano. 

Nel campionato di seconda
categoria, il Fornaci Ania, allena-
to da Cecchini, procede il suo
cammino positivo con 13 punti in
classifica. Nell’ultima partita gio-
cata da noi registrabile prima di
chiudere il giornale, contro il Vor-
no, la squadra rosso-blu ha im-
pattato su un pareggio a reti
bianche. 

A volare alto in classifica è in-
vece l’ASD Sacro Cuore che mili-
ta nel campionato di terza cate-
goria. Nell’ultima partita disputa-
ta, la formazione allenata da Nar-
dini si è imposta sul risultato di 3
a 1 conquistando cosi tre punti
preziosi per restare tra le prime
squadre in classifica. La squadra
è in ottima forma e c’è da ben
sperare in questo campionato.

Matteo Casci

Dai Campi di Calcio

Foto Matteo Casci

C A S T E L -
V E C C H I O
PASCOLI -
Lanciandosi
su e giù per
gli impervi
sterrati della
toscana i
componenti
della squadra
di Lorenzo
Papi si sono
distinti sia
per la com-
battività che
per la sporti-
vità dimostra-
ta in più oc-
casioni nel
soccorrere o
semplicemente porgere una borraccia agli av-
versari in difficoltà.

Nel ruolo di mattatori troviamo il giovanis-
simo Gerardo Bonaccorsi, campione Mediaval-
le e secondo sia nel campionato provinciale
che nell’interprovinciale LU-LI-MS-SP, Andrea
Pighini, campione provinciale e terzo nel cam-
pionato Mediavalle, e la ormai barghigiana d’a-
dozione Sara Tinacci campionessa provinciale,
seconda nell’interprovinciale e terza nel Me-
diavalle. Nei vari campionati ottimi i terzi po-
sti ottenuti da Luca Coppi e Roberto Donati

nel provincia-
le nonché le
vittorie e i
piazzamenti
di Jacopo
Moscardini in
Coppa Tosca-
na, memora-
bili quelle ot-
tenute a Ba-
gni di Lucca e
Montalcino.

S e c o n d a
squadra as-
soluta nella
Lucchesia, la
Cicloteca Pa-
pi costituisce
un esempio
per lo spirito

goliardico e canzonatorio con il quale si pre-
senta sui campi gara sdrammatizzando quella
competitività ad ogni costo che sembra esse-
re il credo dei giorni nostri, dal più giovane al
più… anziano, vincono anche in simpatia.
Ringraziare gli sponsor è doveroso ma sareb-
be lungo nominarli tutti, e quindi la squadra
(ci vogliono tutti i componenti) lo fa abbrac-
ciando il gros, ehm grande Lorenzo con la
promessa di ripetere se non le vittorie, sicu-
ramente le risate di quest’anno

•••

TANTE SODDISFAZIONI PER LA CICLOTECA PAPI

Questo giornale è stampato su carta riciclata Cyclus Offset

TUTTOSPORT
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